

ゆいのき ミニ

速報版 13

R3.7.4

室田和宏

さあ7月! チーム460思いはひとつ!



今回は教職員のチームワークにスポット! 合同授業で専門性を生かして。GIGAの説明は他学年へも。



学校歯科医の出前授業。ICT支援員は毎週水曜日に来校します。職員室には癒しの“キモたん”が。



図書委員会・給食員会の紹介を見守り、英語のシェイン先生もすっかりおなじみ。保健指導はTTで。



プール清掃は児童とともに、「報告・連絡・相談」をスピーディーに、知恵を合わせて頑張ります!!

ゆいのき 三二

速報版 14

R3.7.13

室田和宏

生演奏の感動！音楽鑑賞教室！



コロナ禍、生の演奏を聴く機会はぐっと減ってしまったのではないのでしょうか。ムジカトウキョウの皆さんにお越しいただいた、「新感覚のクラシックコンサート」では、久しぶりの本物の音色に酔いしれました。ピアノ・ヴァイオリン・コントラバス・フルート・クラリネットと楽器の紹介や、終盤には子どもたちに人気の曲をたくさん演奏してください、思わず口ずさむ児童の声が重なりました。

『児童の反応がとてもよく、聴き方がとても上手なので心をこめて演奏することができました。』とお褒めの言葉もいただきました。密を避けるために2回公演で・・・とのわがままにも快く応えていただいた皆さんに心から感謝したいと思います。“まごころを込めて聴く”ことで、今回得られたものはとても大きなものでした。

～スマホ・自転車ヘルメット・心肺蘇生講習・安全な生活を～



毎週学年ごとに実施してきた授業参観の最終は6年生。KDDIのご協力により“スマホケータイ安全教室”でした。一人一台の端末による学習がスタートし、今後ますます重要度を増す情報モラル教育。保護者の皆様のまなざしも真剣でした。そして市生活安心課による交通安全教室。水風船の実験映像はとても分かりやすく、ヘルメットが命を守ってくれるということが実感できたと思います。自転車に乗るときには必ずヘルメットをかぶりましょう。右端の写真は心肺蘇生の職員研修。本校では毎年AEDの使用法も確認し万が一の事態に備えています(AEDは体育館入り口に常置してあります)。

6週間にわたる授業参観、学級懇談、何度も足を運んでいただいた方には大変ご負担をおかけしました。念願だった学級懇談会への出席率も非常に高く成果は大でした。心より感謝申し上げます。

★ 体罰相談ダイヤル ★

7月20日(火)～21日(水)は電話相談日

本校では体罰の根絶に取り組んでいます。万一体罰や不適切な指導があったと認識されたときには、上記の期間に限らず、いつでも学校までご連絡ください。もちろん、電話ではなく面談も可能です。校長、副校長が随時ご相談にあたります。連絡先は以下の通りです。

城山中央小学校 652-0036 担当：副校長

460自慢のあいさつもうすぽーと。お家で、まごころサポーターさんに、「おはようございます！」

ゆいのき ミニ

速報版 15

R3.7.16

室田和宏

「こわくなったらにげようね！」

夏休みを前に大谷駐在所の渡邊様をお招きし、防犯教室を実施しました。DVD「こわくなったらにげようね」の視聴に始まり、犯罪に巻き込まれないための行動についてクイズを交えて学習しました。夏休みを安全に過ごすために、ご家庭で確認できるよう詳しく紹介します。クイズの正解はお子様に聞いてみてください。



連れ去りに合わないための対応 <自動車編>

Q1 車の中から「ちょっと道教えてもらえる？」と声をかけられたらどうする？

- ①車の外で、地図を指さしながら、道順を教える。
- ②「知らないので大人の人に聞いてください。」と答え、立ち去る。

ちょっとこわいな、怪しいなと感じたら近寄らずに真っすぐ通り過ぎましょう。場合によっては、自動車の向きと反対の方向へ走って逃げましょう。

連れ去りに合わないための対応 <広い公園編>

Q2 かくれんぼをしていたら、いつの間にか友達の姿が見えなくなり一人ぼっちに・・・どうする？

- ①家に帰る
- ②みんなを探す

公園でも一人きりになるのは危険です。いつも近くに友達がいることを確かめながら遊ぶように。トイレに行くのも必ず2人以上で。暗くなる前には必ず帰りましょう。帰宅は必ず5時前に。

連れ去りに合わないための対応 <エレベーター編>

Q3 エレベーターに乗るとき、一人だったらどこに乗る？

- ①一番おくのほう
- ②ボタンのすぐ近く

エレベーターに乗る前には、周りをよく見て知らない人と2人で乗らないようにしましょう。危険を感じたらすぐにすべてのボタンを押して、止まった階でおりましょう。

自分の身に危険がせまったら、大声を出し、手足を振り回し、あきらめずに抵抗し続ける。防犯ブザーを鳴らす練習もしておきましょう。相手が4m以内に近づいた後では逃げられないと言われていきます(ランドセルのある時は6m)。そうなる前に、走って近所の家に大声で「だだいまー」とかけこみましょう。お店や交番も良いですね。歩道と車道が分かれていない道路や、見通しの悪いところ、高い塀でさえぎられているところ、落書きが多いところなどは犯罪の多いところですから気を付けましょう。

近所の人に覚えてもらえるように、普段から挨拶をすることや、地域の行事に参加して仲良しになっておくことも犯罪抑止のために非常に有効です。

そして一番伝えたいことがもう一つ、渡邊様が帰るとき、1, 2年生児童が急いで駆け寄り「今日はありがとうございました。」と感謝の心を伝えていました。まごころこめてお見送りすることができました。



ゆいのき 三二

速報版 16

R3.7.21

室田和宏

「Ya Sama(ヤ・サマ)！」わたしにはできる！

最後の朝会で、タチアナ・マクファデン選手というパラアスリートのお話をしました。NHKでも何度か特集番組が放送されたことがあるので、ご存知の方も多かもしれません。100mからマラソンまで、瞬発力も持久力も兼ね備えた、車いすランナーの第一人者です。ロシア生まれでアメリカ育ち、二分性脊椎症という先天性の病により腰から下がマヒした状態。長くは生きられないかも・・・とも言われたそうです。孤児院にいる時には「待っていたら何ももらえない」と逆立ち歩きをマスターし、そのころから「わたしはできる！」をモットーにしているとのこと。現在の母親が、孤児院から引き取り、少しでも長く生きられるようにと取り組ませたのがスポーツとの出会い。強い意志で「わたしはできる」と思い続けることは脳にも影響を及ぼし、前頭前野が発達しました。結果、他のアスリートが真似のできない過酷なトレーニングを乗り越えることを可能にし、驚異的な持久力を身に付けたことで、脳科学的にもたいへん注目を浴びています。私もテレビ番組で最近知ったばかりですが、調べるほどに、興味は増すばかりです。いよいよ迫りつつある「東京2020オリンピック・パラリンピック」。想像を絶するようなトレーニングに耐え抜いたアスリートが206もの国と地域から集います。一人一人が、それぞれの切り口から、世界にそしてアスリートたちに目を向けるきっかけにしてほしいと思います。

ネット・ゲーム依存症！？

脳科学の話が出たところで紹介したいのが、6年生の授業参観で実施したスマホケータイ安全教室。次のうちひとつでもあてはまれば、ネット・ゲーム依存症の兆候ありです。

- ①休みの日に「ゲーム」や「動画」を見ないことなんて考えられない。
- ②やらなければならないことがあるのにゲームを続けてしまう。動画を見続けてしまう
- ③ゲームをやるため、動画を見るために家族にうそをついたことがある。
- ④夜遅くまでゲームをしたり、動画を見ていたせいで、朝起きられないことがある。
- ⑤ゲームができなかったり、動画が見られないとイライラする。

「視力回復のために1時間画面を見たら休むこと、そして脳科学的に、寝る前の1時間は絶対に画面を見ないほうが良いこと。」また、「SNSによる不注意な強い言葉がいじめの引き金となる話、オンラインゲームで知り合った人と会う約束をしてしまい犯罪に巻き込まれてしまった話、スマホゲームに夢中になり過ぎて、多額の課金をしてしまう話。」どれも他人事ではありませんでした。この機会にご家庭でも、配付したプリントなどを参考に、「インターネットを使う(PCを使う)際のやくそく」について話し合ってみてください。前回の持ち帰りで、「アプリをダウンロードしても良いか？」との質問がありました。市で一括管理し使えるアプリを増やしている段階ですが、今のところ子どもたちには「勝手にダウンロードするのはやめましょう」と話してあります。各ご家庭では「クロームブックは学習に用いるもの」という基本線をしっかり押さえ、情報スキルとモラルを育てていく姿勢で、ご協力をお願い致します。前号で紹介した、交通安全や防犯についても、家庭でしっかりと話し合い、安全に楽しい夏休みをお過ごしください。全員が元気いっぱいリフレッシュして帰ってくるのを、楽しみにしています。